
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 35. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 25. März 2025 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
 
Frage 144 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege 
Ich frage die Landesregierung:  
Zu wie vielen Untätigkeitsklagen u. ä. ist es in den letzten Jahren jährlich in 
Hessen angesichts der mangelnden Lösung der vielfach kritisierten ver- 
späteten Erledigung der Anerkennung ausländischer Gesundheitsabschlüsse 
gekommen? 

 

 
Frage 145 Abg. Marcus Resch (AfD)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele tote Salamander wurden in welchem Verbreitungsgebiet im  
Nationalpark Kellerwald-Edersee und Umgebung nach Erstentdeckung im 
Dezember 2024 gefunden? 

 

 
Frage 146 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wo steht Hessen derzeit auf dem Weg zum Ziel, die Landesverwaltung bis 
2030 netto-treibhausgasneutral zu stellen? 

 

 
Frage 147 Abg. Sascha Meier (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie soll der ab dem Schuljahr 2025/2026 für Schülerinnen und Schüler aller 
Schulformen geplante Werteunterricht im Unterricht verankert werden? 

 

 
Frage 148 Abg. Olaf Schwaier (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie konkret, um den Stellenabbau an hessischen Continen-
tal-Standorten, wie z. B. jetzt angekündigt für den Standort Frankfurt (Ab-
bau von 3.000 Stellen, davon 220 Entwicklerstellen), zu verhindern? 

 

 
Frage 149 Abg. Olaf Schwaier (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum sind das Automobil und motorisierte Zweiräder nicht Teil der 
Nahmobilitätsstrategie der Landesregierung? 
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Neue Eingänge: 
 
Frage 150 Abg. Sascha Meier (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schlussfolgerungen zieht sie aus den aktuellen Umfrageergebnissen 
der Jewish Claims Conference, wonach fast 40 Prozent der 18- bis  
29-Jährigen in Deutschland erhebliche Wissenslücken beim Thema Holo-
caust haben, für die Behandlung des Themas an Hessens Schulen? 

 

 
Frage 151 Abg. Katrin Schleenbecker (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann plant sie, einen Entwurf des Ende diesen Jahres auslaufenden Hessi-
schen Weiterbildungsgesetzes (HWBG) in den Landtag einzubringen? 

 

 
Frage 152 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen plant sie 2025 für die Verbesserung der kinder- und 
jugendärztlichen Versorgung in Hessen? 

 

 
Frage 153 Abg. Marcus Resch (AfD)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche weiteren Maßnahmen implementiert sie, um die Verbreitung der 
aviären Influenza auf den Menschen, beispielsweise durch Reassortierung 
des Genoms der Vogelgrippe mit der menschlichen Influenza, wie etwa bei 
den Vogelgrippen H2N2- und H3N2-Pandemien in den Jahren 1957 und 
1968, zu verhindern? 

 

 
Frage 154 Abg. Oliver Stirböck (Freie Demokraten)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Umsetzungsstand des hessischen Open-Data-Gesetzes, 
insbesondere im Hinblick auf ein landesweites Datenportal, die Einrichtung 
von Ansprechstellen und die Unterstützung der Kommunen bei der Bereit-
stellung offener Daten? 

 

 
Frage 155 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie die Verordnung zur Umsetzung der verpflichtenden 
Wärmeplanung veröffentlichen? 

 

 
Frage 156 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Einschätzung der Geschäftsführung des UKGM, die 
2023 mit dem Zukunftsvertrag Plus zwischen Land und dem privaten Träger 
vereinbarten Investitionen in Höhe von 850 Mio. Euro reichten für die ge-
planten Bauvorhaben nicht aus? 

 

 
Frage 157 Abg. Lara Klaes (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie sieht die Weiterfinanzierung ab Juni/Juli 2025 für das Programm „Aktiv 
für Demokratie und gegen Extremismus“ aus? 

 

 
Frage 158 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Straßenbaumaßnahmen mit bestandskräftigen Planfeststellungsbe-
schlüssen in Hessen können wegen fehlender Finanzierungsmöglichkeiten 
nicht ausgeschrieben oder begonnen werden? 
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Frage 159 Abg. Julia Herz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 
Kunst und Kultur 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Vorschlag des „Zentrums für Lehrer:innenbildung“ 
der Universität Kassel, aufgrund des Verbots der Landesregierung zur Ver-
wendung gendergerechter Sprache mit Sonderzeichen die genderinklusive 
Bezeichnung „Schülerinnen, Schüler, nicht-binäre Lehrende an Schulen so-
wie solche, die sich keiner geschlechtlichen Kategorie zurechnen möchten“ 
in Examensaufgaben zu verwenden, im Hinblick auf das mit dem Verbot 
vorgeblich beabsichtigte Ziel, Sprache nachvollziehbar und verständlich zu 
gestalten? 

 

 
Frage 160 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Verbesserungen werden mit der Neufassung der Denkmalförder-
richtlinie erreicht? 

 

 
Frage 161 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Betrag, den das Kultusministerium den hessischen Schulen 
aus ihren Rücklagen der kleinen und großen Schulbudgets aus den Jahren 
2022-2024 zur Konsolidierung des Landeshaushalts durch Nichtübertragung 
entzogen hat? 

 

 
Frage 162 Abg. Karsten Bletzer (AfD)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Erkenntnisse liegen ihr vor, wegen der durch die Ver-
braucherzentrale Hessen angebotenen und durch das Hessische Ministerium 
für Landwirtschaft und Umwelt, Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat ge- 
förderten „Smartphone-Sprechstunde“, welche den Bürgern unter dem 
Motto „Fit im Netz“ angeboten wird? 
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